

PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA NACIONAL DE RECTORES SALUDA PROYECTO

Filial de San Marcos en SJI genera controversia

► Cuestionan propuesta de ofrecer educación superior en San Juan de Lurigancho.

► Educadores advierten que nivel educativo no sería igual al de la sede central.

¿San Marcos en San Juan de Lurigancho? Este sueño podría convertirse en realidad a partir de junio del próximo año. El martes pasado se firmó un convenio que garantiza la creación de una filial de la decana de América en el distrito más poblado de Lima. Sin embargo, algunos cuestionamientos han surgido frente a dicha iniciativa, pues se cree que el nivel educativo no será el mismo y que se debe analizar mejor la propuesta.

Para el educador León Trahtemberg, la idea no es nada sencilla. Sobre todo si se toma en cuenta que otras casas superiores de estudios que tienen sedes en diferentes partes del Perú no brindan una educación de calidad. "Se puede estar manipulando el deseo de los jóvenes por estudiar en una universidad. Eso no es bueno. Hay que ver si estas sucursales están en capacidad de dar la misma educación. Pero la experiencia muestra que no es así", sostuvo.

Además, resaltó que "los campus cumplen un importante rol social, pues congregan a gente de diversa procedencia cultural y social. Lo que se haría es segmentar la educación". Por eso, pidió que se haga un estudio detallado y no se tome una decisión apresurada.

SALUDABLE. Otra fue la percepción del presidente de la Asamblea Nacional de Rectores, Iván Rodríguez Chávez. "La idea es positiva. Además, no se trata de cualquier universidad, sino de San Marcos, una institución seria que garantiza un servicio excelente", precisó.



► POSIBLE SEDE. Instituto podría albergar temporalmente a la filial.

* posturas



LEON TRAHTEMBERG

Educador

No puedo dar una opinión definitiva del tema, pero temo que hay algunas experiencias que no son muy exitosas. Las filiales no llegan a tener el mismo estándar que el de la sede central, donde se encuentra el aparato administrativo. Habría que analizar lo que ofrecen: el personal docente, los laboratorios y los equipos que se van a emplear para educar a los jóvenes. Habría que pensarlo muy bien antes de tomar esta decisión.



JULIA VALENZUELA

Congresista

Si detrás de estas filiales se encuentran entidades serias como San Marcos, no creo que haya problemas. Se debe tener en cuenta que es una institución de prestigio, con más de 400 años de historia. Crear una nueva universidad toma mucho tiempo. La ventaja es que se va a economizar recursos y se tendrá a disposición a docentes de primera calidad. Es una excelente oportunidad para los jóvenes de San Juan de Lurigancho.

Sin embargo, reconoció que gran parte de la población tiene ciertas reservas con las filiales y que varios centros superiores tienen gran interés por inaugurar sucursales. "Hay muchos abusos y actitudes irresponsables. Se ha logrado detectar que, en algunos de estos locales, la enseñanza es ineficiente. Vamos a trabajar para que esta situación cambie", enfatizó Rodríguez.

Por lo pronto, la UNMSM ha nombrado una comisión para dar forma a este proyecto en un plazo de 90 días.

El presidente de este grupo de trabajo es Fernando Quevedo, quien explicó que hay varias propuestas al respecto. Por ejemplo, crear facultades, dictar cursos de extensión social, instalar centros de salud y de apoyo legal. También hay la posibilidad de que opere en el Instituto Superior Tecnológico Manuel Seoane, ubicado en el Km. 10.5 de la Av. Wiese. De no mediar inconveniente y tal como refirió el alcalde de SJI, Mauricio Rabanal, este sueño podrá hacerse realidad en junio de 2005.

KAREN ZARATE